

Nama Mata Kuliah : Hukum Perburuhan (KU4172)

SKS : 2

Outcomes :
Mahasiswa memahami hak dan kewajiban majikan serta paham tentang Hukum Perburuhan.

Sifat : Pilihan

Sistem Penilaian : Aspek Penilaian Utama

Kehadiran 10%

UTS 30%

UAS 35%

Tugas 25%

Satuan Acara Pembelajaran :

Mg #	Topik	Sub Topik	Capaian Belajar Mahasiswa	Sumber Materi
1	Pengertian Hukum	Membahas pengertian hukum dalam arti luas meliputi azas, kaidah, proses, dan kelembagaan yang mewujudkan kaidah dalam kenyataan	Mahasiswa memahami pengertian hukum dalam arti luas meliputi azas, kaidah, proses, dan kelembagaan yang mewujudkan kaidah dalam kenyataan	
2	Pengertian, Sifat, dan hakikat Hukum Perburuhan	Membahas pengertian sifat, dan hakikat hukum perburuhan ditinjau dari disiplin ilmu hukum.	Mahasiswa memahami pengertian sifat, dan hakikat hukum perburuhan ditinjau dari disiplin ilmu hukum.	
3	Sejarah Hukum Perburuhan	Membahas sejarah hukum perburuhan di Indonesia. Dalam sesi ini juga akan dibahas perkembangan hubungan perburuhan di Indonesia mulai dari; perbudakan, kerjapaksa, puna lisanski, dan hubungan perburuhan yang berkembang dewasa ini	Mahasiswa memahami sejarah hukum perburuhan di Indonesia.	
4	Sumber-sumber Hukum Perburuhan	Membahas sumber hukum perburuhan dari aspek formal. Dalam sesi ini akan dibahas hierarki sumber hukum di Indonesia mulai dari tingkat nasional sampai tingkat daerah. ini akan dibahas juga sumber hukum perburuhan ini	Mahasiswa memahami sumber hukum perburuhan dari aspek formal.	

		ternasional yang berpengaruh terhadap hukum nasional		
5	Orang dan Badan yang Bersangkutan dengan hukum perburuhan	Membahas orang-orang dan badan hukum yang terkait dengan hukum perburuhan. Dalam sesi ini akan dibahas posisi hukum pekerja, majikan, serikat pekerja, dan asosiasi pengusaha	Mahasiswa memahami orang-orang dan badan hukum yang terkait dengan hukum perburuhan.	
6	Keselamatan dan kesehatan kerja	Membahas undang-undang keselamatan kerja	Mahasiswa memahami aturan dan penerapan keselamatan dan kesehatan kerja	
7	Hubungan Kerja	Membahas jenis-jenis hubungan kerja serta implikasi terhadap perjanjian kerja, posisi perjanjian kerja dalam hukum perburuhan, dan bentuk-bentuk perjanjian kerja menurut hukum	Mahasiswa memahami jenis-jenis hubungan kerja serta implikasi terhadap perjanjian kerja, posisi perjanjian kerja dalam hukum perburuhan, dan bentuk-bentuk perjanjian kerja menurut hukum	
8	Ujian Tengah Semester			
9	Sistem Pengupahan	Membahas sistem pengupahan buruh dan tenaga kerja, jenis-jenis buruh; antara lain buruh tetap, kontrak, outsourcing, migrant.	Mahasiswa memahami sistem pengupahan	
10	Pemutusan Hubungan Kerja	Membahas persoalan pemutusan kerja baik yang dilakukan oleh pekerja maupun oleh majikan, baik yang dilakukan secara sukarela maupun terpaksa. Akan dibahas juga berbagai implikasi hukum terhadap pemutusan hubungan kerja seperti: uang pesangon, uang jasa, dan dana pensiun	Mahasiswa memahami persoalan pemutusan kerja baik yang dilakukan oleh pekerja maupun oleh majikan, baik yang dilakukan secara sukarela maupun terpaksa.	
11	Pemutusan Hubungan Kerja	Membahas persoalan pemutusan kerja baik yang dilakukan oleh pekerja maupun oleh majikan, baik yang dilakukan secara sukarela maupun terpaksa. Akan dibahas juga berbagai implikasi hukum terhadap pemutusan hubungan kerja seperti: uang pesangon, uang jasa, dan dana pensiun	Mahasiswa memahami persoalan pemutusan kerja baik yang dilakukan oleh pekerja maupun oleh majikan, baik yang dilakukan secara sukarela maupun terpaksa.	
12	Perselisihan Perburuhan	Membahas sebab, proses, dan bentuk perselisihan. Akan dibahas juga implikasi hukum dan perselisihan perburuhan serta lembaga-lembaga yang berwenang menyelesaikan perselisihan perburuhan	Mahasiswa memahami sebab, proses, dan bentuk perselisihan.	
13	Hukum Perburuhan dalam	Seiring dengan kebijakan desentralisasi, maka hukum perburuhannya terdesentralisasi. Dalam sesi ini akan dibahas	Mahasiswa memahami berbagai hukum perburuhan yang dikeluarkan oleh tingkat	

	berbagai Tingkat Pemerintah	berbagai hukum perburuhan yang dikeluarkan oleh tingkat nasional, tingkat propinsi dan tingkat kota/kabupaten.	nasional, tingkat propinsi dan tingkat kota/ kabupaten.	
1 4	Serikarburu h	Menganalisispenerapanserikatburuhmeninja ukelebihandankekuranganperaturanperundangan yang ada.	Mahasiswamemahamihukumpe rburuhandanketenagakerjaan.	
1 5	Kasus Demonstrasi Buruh	Mempresentasikan terjadinya aksi demonstrasi (demo). Bagaimana tindakan pengusaha, aparat, dan pemerintah.	Mahasiswa memahami aksi demonstrasi dan mengetahui solusinya	
1 6	Ujian Akhir Semester			